

画の関係ではどうか、さらにはサービスとコストから見た場合はどうかなどについて、市民の生の声やアンケートを参考にしながら、現在、検証を進めています。

市民の生の声やアンケートから市民の反応を見ますと、肯定的な意見はもちろんありますが、中にはむだな人員である、必要性を感じないなどの厳しい意見も寄せられております。

今後、市民ニーズの把握とサービス向上という目的を達成するための手段として、有効であるかについて検討を進めた上で、決定したいと考えています。

### 教育問題

**問** 朝陽小学校の改築計画は如何か。朝陽小学校・八街東小学校分離計画は、どのようになっているのか。

**教育長** 朝陽小学校の昭和44年建築の鉄骨造の校舎改築は、八街市総合計画2005で改築が位置づけられていることから、今後、第1次基本計画期間の中で検討します。

両校の分離については、児童数が増加し続けてきた流れを受け、過大規模校の



早急な改築を（朝陽小学校）

解消のため、分離計画を検討していましたが、市全体の児童数もピーク時と比較すると、来年度小学校では、970名程度の減少が見込まれ、この傾向は続くものと推測しています。

今後も引き続き人口や児童数の推移を見極め、あるいは就学区域の見直しなども視野に含めた上で、総合的な観点から検討しますが、両校とも基本的には増改築で対応したいと考えています。

**問** 学校施設の環境整備に関連して、市内小・中学校の敷地内における管理・整備の現状は如何か。

**教育長** 小中学校の敷地内に植栽されている樹木の管理・整備は、草取りや低木の樹木の管理は、市からの

配当予算による対応のほか、児童・生徒、先生方、またはPTAの方々などの

協力を得て、手入れをしていただいています。また、高木の樹木は、高所作業車などの機械を使用し、危険も伴いますことから、専門の業者に依頼し、剪定や伐採を行っているところです。今後も各学校等の状況を把握し、適切な維持管理に努めます。

**問** キャリア教育の必要性が問われているが、本市の取り組みは如何か。

**教育長** 本市は、幼小中高連携教育を推進し、特色ある教育実践で児童・生徒の「生きる力」をばぐくんでいきます。キャリア教育で特に重視されていることは、異校種間での連携を通して、児童・生徒の必要な能力・資質を適切にはぐくむことにあります。そのため

の手だてとして、本市の取り組みは、キャリア教育を提唱した日本進路指導学会においても、先進的なモデルである高い評価を受けているところです。

県教育委員会の重要な教育施策にも掲げられているキャリア教育は、今後も幼小中高連携教育を通して、各園・学校で積極的に取り組みます。

## 古場 正春

### 教育問題、

#### 生徒の安全確保

**問** 八街市全校の生徒が安全に通学出来る為の防犯ブザー等の携帯対策は如何か。

**教育長** 防犯ブザーの貸与も検討してきましたが、いざというときに鳴らせないことや、ランドセルにつけても、万一の場合、とっさに手が届かないなど、幾つかの問題点が指摘されており、本市は現時点において、貸与という結論には達していません。

### 入札問題

**問** 適切な設計、積算をしているのか。また、請負業者に適正な積算指導をしているのか。例えば、広報やちまた印刷製本の平成13年度は、1千220万円であり、平成14年度は、1千320万円、平成17年度は、570万円ですが、この金額差の理由は、また、

平成13、17年度の製本部数を提示せよ。

**市長** 入札等に参加を希望する業者に対し、業者間に積算上の差異が生じないよ

う心がけています。現在では市として、業者に対する積算指導は行っていない。

また、「広報やちまた」の印刷製本部数は、平成13年度は2万5千200部、平成17年度は2万6千50部です。

**問** スポーツプラザ緑地保守管理業務は、平成10年度から平成17年度は約半分以下になっているその理由は、

**教育長** 平成10年度における緑地保守管理業務として契約した内容を平成13年度からはシルバー人材センターと造園業者とに分割して契約を結んだことがあげられます。さらに、作業の内容や回数など大幅に見直したことにより、減額になりました。これからも、業務内容を精査し、適切な管理に努めます。

**問** 庁舎受付案内、電話交換業務委託費が年間1千250万円であり、また庁舎清掃業務など5カ所の清掃業務委託費は年間約2千740万円でありますが、出来ることから職員で対応できないのか。

**市長** 庁舎受付案内業務委



電話交換業務

託については、フロアマネージャーとの関係において、現在検討しています。清掃業務については、現在行っている日常清掃の内容として、通路・階段・トイレ等の清掃が主なもので、現状では職員が行うことは、難しいものと考えています。

### 国民健康保険

**問** 徴収率が全国でワーストワンのなりつつあるが、そうならないための努力はしているのか。

**市長** 悪質滞納者や高額滞納者に対しては、給与、預貯金などの調査を実施し、給与債権、預貯金債権の差し押さえ及び不動産の差し押さえを実施するなど、収納率の向上に努めています。